
 

 
 
Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirates am 15.09.2016 
 
Teilnehmer: 
Herr Fromhein 
Herr Dörling 
Herr Haese 
Frau Pallas entschuldigt 

 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

  
       Sitzungsbeginn 15:00 Uhr 
     Sitzungsleitung: Ralf Fromhein 
  
     Der Vorsitzende Herr Fromhein eröffnet die Sitzung. 
  
 

2. Feststellung der Tagesordnung 
     Die mit der Einladung verschickte Tagesordnung wird angenommen.  
   
3. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Seniorenbeiratssitzung 
    vom 18.02.2016 
    Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
4. Seniorenfragestunde 
    Die Fragen der Bürger wurden unter den Tagesordnungspunkten besprochen. 
 
5. Anträge von Mitgliedern des Seniorenbeirates 
    Hierzu gibt es keine Anträge. 
 
6. Berichte aus den Ausschüssen.  
    Herr Haese berichtete über die gelben Tonnen; die ausgegebenen werden weiterhin        
    geleert aber keine neuen Tonnen mehr ausgegeben. 
  
7. Dritte Bahngleis – Bahnverbindung Tornesch – Uetersen 
     Herr Quast (  Dorfbahnhof – nein Danke ) informierte über die Forderung alle  
     20 Minuten je einen Zug nach Hamburg – Altona und Hamburg - Hauptbahnhof zu     
     bekommen und damit die Notwendigkeit eines 3. Gleises.  
 
      Herr Fromhein führte aus, das er eine Bahnverbindung Tornesch – Uetersen mehr als  
 einen Wunschtraum aber ohne größere Realisierungschance ansieht. 
  
 
 
 



 

8. Ortskerngestaltung 
    Von Herrn Fromhein wurde auf die Einwohnerversammlung am 21.09.2016      
   hingewiesen, bei der es u. a. um die Frage eines Neubaues des Rathauses im        
   Stadtzentrum oder der Sanierung des Rathauses am bisherigen Standort geht.     
 
   Das Bauvorhaben Friedrichstr. wurde von Herrn Fromhein angesprochen und auf 
   die möglicherweise schwierige Situation der  Ausfahrt aus der vorgesehenen 
   Tiefgarage und Einfädelung in die Friedrichstr. hingewiesen. 
 
    Herr Fromhein erläuterte die Planung für ein Ärztehaus in den Räumen der 
    ehemaligen Sparkasse unter Einbeziehung des alten Gebäudes der Post. Hier 
    hatte der Bau und Planungsausschuss bedenken gegen die oberirdischen 
    Parkplätze im zu überplanenden Ortskern. 
 
9.  Verschiedenes  
     Herr Fromhein informierte, das der Seniorenbeirat der Stadt Tornesch am 3.6.2017 
     seit 25 Jahren besteht. 
 
     Herr Fromhein erklärte, das das Geschwindigkeits-Display vom Kreisel in Richtung 
     Stadtzentrum vermutlich dem ursprünglichen Sinn einer Geschwindigkeits-Erfassung  
     zur Belastung der Anwohner der Ahrenloher Str. durch den verursachten Lärm nicht 
     gerecht werden kann. 
 
     Herr Fromhein informierte über den Gedanken eines Rad – Schnellweges zwischen 
     Elmshorn und Hamburg. 
 
     Herr Fromhein schließt die Sitzung um 16:15 Uhr 
 
     Für das Protokoll Ralf Fromhein 
 


